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Regione: il 22 settembre la Giornata della
Partecipazione

Luca Govoni

La Giornata  apre i l  fest ival  nazionale  del la
Partecipazione che s i  t iene a  Bologna.  Dopo i
salut i  del la  v icepresidente  del l ’Assemblea
legis lat iva  Si lvia  Zamboni,  previst i  g l i  interventi
di  Paolo Calvano,  Si lvia  Piccinini ,  Francesco
Raphael  Frieri ,  Sabina Bel lott i  e  di  Leonardo
Draghett i ,  Tecnico di  garanzia del la
partecipazione

Una giornata al l ’ insegna del la  partecipazione.

L’appuntamento è  per  venerdì  22 settembre quando,  a  part ire  dal la  ore 10.30,  la  sede
del l ’Assemblea legis lat iva  – viale  Aldo Moro 50 a  Bologna – ospiterà  la  Giornata  del la
Partecipazione 2023,  l ’appuntamento annuale  per  fare  i l  punto sul la  legge regionale  e  sul le
pratiche di  partecipazione in Emil ia-Romagna.

La Giornata,  ist i tuita  dal la  legge regionale  sul la  partecipazione,  con l ’obiett ivo di
promuovere e  di f fondere la  cultura del la  partecipazione su tutto  i l  terr i torio  regionale,  s i
svolgerà nel l ’ambito del  Fest ival  nazionale  del la  Partecipazione,  promosso da ActionAid e
Cittadinanzatt iva,  che s i  terrà a  Bologna dal  22 al  24 settembre.

Anche quest ’anno l ’ iniz iat iva  presenta  un momento ist i tuzionale ,  a l  matt ino,  presso la  sede
del l ’Assemblea legis lat iva  e  un momento laboratoriale  nel  pomeriggio,  che s i  svolgerà
presso la  Sala  Tassinari  di  Palazzo D’Accursio  del  Comune di  Bologna.

Ad aprire  i  lavori  la  vicepresidente del l ’Assemblea legis lat iva Si lvia  Zamboni,  a l la  quale
sono af f idat i  i  sa lut i  is t i tuzional i ;  a  seguire  g l i  interventi  del l ’assessore  Paolo  Calvano,  di
Si lv ia  Piccinini ,  consigl iera  regionale  e  presidente  del la  commissione “Statuto e
Regolamento”,  di  Francesco Raphael  Frieri ,  direttore generale  Risorse,  Europa,  Innovazione
e Ist i tuzioni  del la  Regione Emil ia-Romagna,  di  Sabina Bel lott i ,  Referente  nazionale  per  le
pol i t iche di  Open Government del  Dipart imento per  la  Funzione Pubblica,  e  di  Leonardo
Draghett i ,  direttore  generale  del l ’Assemblea legis lat iva e  Tecnico di  garanzia  del la
partecipazione.  Modera Katia  Scannavini ,  vice Segretaria  Generale  di  ActionAid.

Nel  pomeriggio,  dal le  14.30 al le  17.30,  presso la  Sala  Tassinari  di  Palazzo D’Accursio,  Piazza
Maggiore  6,  s i  terrà  la  sessione laboratoriale  in  cui  s i  def iniranno gl i  es i t i
del l ’ iniziat iva “100 progett i  in  10 principi” ,  un percorso partecipativo,  promosso dal la
Regione,  che ha coinvolto i  beneficiari  dei  Bandi  Partecipazione del  tr iennio 2020-2022 e  la
Comunità  di  pratiche partecipative,  nel  r ipercorrere le  proprie  esperienze,  r i f lettendo sui  10
principi  del la  Carta del la  Partecipazione,  di  cui  quest ’anno ricorre i l  decennale.

I l  percorso di  r i f less ione s i  è  art icolato  in  tre  incontr i  onl ine  e  in  un forum di  discussione
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aperto sul la  piattaforma PartecipAzioni ,  per  raccogl iere  st imoli  e  contributi  r ispetto ai
principi  del la  Carta,  ma anche proposte  e  indicazioni  r ispetto al  prossimo Bando
Partecipazione.

Partecipare è  molto semplice.  Basta  registrarsi  direttamente sul la  piattaforma
PartecipAzioni  o ,  eventualmente,  seguire  le  istruzioni  descri t te  nel la  sezione di  Aiuto.

La partecipazione al la  Giornata del la  Partecipazione è  aperta a  tutt i ,  c i t tadini ,  funzionari  di
enti  local i ,  associazioni ,  l iberi  professionist i  ed è  gratuita,  è  tuttavia  gradita  l ’ iscr iz ione,
compilando i l  form di  iscriz ione.

Durante  la  sessione laboratoriale  s i  svolgerà  anche un tavolo  a  invito  per  l ’avvio  del
percorso del l ’eventuale  aggiornamento del la  Carta  del la  Partecipazione,  che vedrà i l
contributo del le  regioni  Emil ia-Romagna,  Puglia,  Toscana,  e  del le  associazioni  AIP2,  INU,
IAF,  Cittadinanza Attiva e  Actionaid.

Per  informazioni:  a lgiornatapartecipazione@regione.emil ia-romagna.it
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18/09/2023

E. ROMAGNA: ZAMBONI (EUROPA
VERDE), 'OASI DI MONTETIFFI VA TUTELATA' =

Roma, 18 set. (Adnkronos) - La giunta riveda la decisione di ridurre

la superficie dell'Oasi di Montetiffi, in provincia di Forlì-Cesena,

per consentire l'attività venatoria in un'area naturale protetta:

bisogna aprire un tavolo di concertazione, con il coinvolgimento di

tutte le parti interessate prima dell'approvazione definitiva della

delibera. A chiederlo, in un'interrogazione, è Silvia Zamboni (Europa

Verde) che ricorda come "lo scorso 3 luglio la giunta ha approvato una

delibera che modifica dei confini delle Oasi denominate 'Rio Cozzi',

'Montetiffi', 'Quarto' e 'San Valentino' e della Zrc denominata 'Monte

Forche'. Ne è seguita una petizione sulla piattaforma www.change.org

indirizzata alla Regione Emilia-Romagna, alla Sindaca del comune di

Sogliano al Rubicone, alla Provincia di Forlì-Cesena e all'Ispra, con

la quale i promotori della petizione esprimono forte preoccupazione

per il ridimensionamento dell'Oasi di Montetiffi e ritengono che

l'estensione della caccia in aree prima protette metterà a rischio

l'incolumità di chi ci vive e lavora e rappresenterà un grave danno

per la biodiversità e l'ambiente".

Da qui l'atto ispettivo per sapere dalla giunta se non ritenga

opportuno accogliere la richiesta dei 400 firmatari della petizione e

un tavolo di concertazione con il coinvolgimento di tutte le parti

interessate al fine di riconsiderare i contenuti della delibera in

questione trovando soluzioni condivise".

(Rof/Adnkronos)
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"Ridurre la superficie dell'oasi naturalistica per
consentire la caccia? I 400 firmatari della petizione
dicono no"

La consigliera ecologista contesta la decisione della giunta di ridurre la superficie
dell''area protetta per consentire la caccia

REDAZIONE

La consigl iera  ecologista  contesta  la  decis ione
del la  giunta di  r idurre la  superf ic ie  del l 'area
protetta  per  consentire  la  caccia

La giunta r iveda la  decisione di  r idurre la
superf ic ie  del l 'Oasi  di  Montet i f f i ,  in  provincia  di
Folr ì-Cesena,  per  consentire  l 'att ivi tà  venatoria
in un'area naturale  protetta:  bisogna aprire  un
tavolo di  concertazione,  con i l  coinvolgimento di
tutte  le  part i  interessate  prima del l 'approvazione

definit iva del la  del ibera.

A chiederlo,  in  un' interrogazione,  è  Si lvia  Zamboni  (Europa Verde)  che r icorda come "lo
scorso 3  lugl io  la  giunta ha approvato una del ibera che modif ica  dei  confini  del le  Oasi
denominate  “Rio Cozzi” ,  “Monteti f f i” ,  “Quarto”  e  “San Valentino”  e  del la  ZRC denominata
“Monte Forche”.  Ne è  seguita  una petiz ione sul la  piattaforma www.change.org indir izzata
al la  Regione Emil ia-Romagna,  al la  Sindaca del  comune di  Sogl iano al  Rubicone,  a l la
Provincia  di  Forl i-Cesena e  al l ’ Ispra,  con la  quale  i  promotori  del la  pet iz ione esprimono
forte  preoccupazione per  i l  r idimensionamento del l ’Oasi  di  Montet i f f i  e  r i tengono che
l ’estensione del la  caccia  in  aree  prima protette  metterà  a  r ischio  l ’ incolumità  di  chi  c i  v ive  e
lavora e  rappresenterà un grave danno per  la  biodiversità  e  l ’ambiente".

Da qui  l 'atto  ispett ivo per  sapere dal la  giunta se  non r i tenga opportuno accogl iere  la
r ichiesta  dei  400 f irmatari  del la  pet iz ione e  un tavolo di  concertazione con i l
coinvolgimento di  tutte  le  part i  interessate  al  f ine  di  r iconsiderare  i  contenuti  del la  del ibera
in quest ione trovando soluzioni  condivise" .

© Riproduzione r iservata
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Oasi di Montetiffi, una delibera regionale punta alla
riduzione da 1.092 a 409 ettari

REDAZIONE

 I l  gruppo Europa Verde del l ’Assemblea
legis lat iva  Emil ia-Romagna accende i  r i f lettori
sul l ’Oasi  di  Montet i f f i  (provincia  Fc)  e  sul la
decis ione del la  Regione di  r idurne drast icamente
la  superf icie .  Per  farlo,  la  capogruppo Si lvia
Zamboni  -  fa  sapere i l  Gruppo tramite
comunicato stampa -  ha depositato oggi
un’ interrogazione per  chiedere  chiarimenti  a l la
Giunta in  merito  al la  del ibera regionale  n.  1141,
approvata lo  scorso 3  lugl io,  che amplia  i l

terr i torio  a  disposiz ione del l ’ut i l izzo faunist ico-venatorio  del  patr imonio demaniale
forestale  regionale  nel l ’area di  Forl ì -Cesena.  In al tre  parole ,  v iene consentita  la  caccia  in
aree dove prima era vietata.  Più in dettagl io,  i l  provvedimento oggetto del l ’ interrogazione -
motivato dal la  Giunta come strumento che r ientra  tra  g l i  interventi  decis i  per  la  gest ione,  i l
control lo  e  l 'eradicazione del la  Peste  suina afr icana nei  suini  da al levamento e  nel la  specie
cinghiale  -  modif ica  i  confini  di  diverse  Oasi  nel  terr i torio  provinciale  di  Fc  (“Rio Cozzi” ,
“Monteti f f i” ,  “Quarto”  e  “San Valentino”)  e  del la  Zona di  r ipopolamento e  cattura -  Zrc
denominata  “Monte Forche”.A subire  i l  r idimensionamento maggiore  è  l ’Oasi  di  Montet i f f i ,
un’ importante  area protetta  ist i tuita  dal la  Regione nel  2020 che interessa
amministrat ivamente i  comuni  di  Mercato Saraceno e  Sogl iano al  Rubicone.  I l  Si to
comprende nove habitat  di  interesse comunitario,  di  cui  quattro prioritari ,  che coprono
complessivamente i l  37  per  cento del la  superf ic ie  del  s i to .  L ’ambiente,  inoltre ,  è
caratterizzato da una considerevole  biodiversità  f lorist ico-vegetazionale.La del ibera n.  1141
del  3  lugl io  r iduce di  ol tre  la  metà la  superf ice  Sasp (superf ic ie  agro-si lvo-pastorale)
del l ’Oasi  di  Monteti f f i  portandola da 1 .092 ettari  a  409 ettari .  Tale  r iperimetrazione -  s i
legge nel  provvedimento -  è  f inal izzata  a  un più ef f icace  contenimento del  c inghiale
consentendone la  presenza e  l ’abbatt imento con l ’ut i l izzo  di  tutte  le  forme di  caccia
consentite .In r isposta  a  questa  del ibera,  r icorda l ’ interrogazione,  lo  scorso 31  lugl io  è  stata
lanciata  una petiz ione sul la  piattaforma www.change.org  indirizzata  al la  Regione Emil ia-
Romagna,  al la  s indaca del  Ccomune di  Sogl iano al  Rubicone,  a l la  Provincia  di  Forl ì-Cesena e
al l ’ Ispra.  La pet iz ione chiede di  fermare l ’attuazione del la  del ibera regionale  per  almeno un
anno e  aprire  un tavolo di  concertazione in  cui  abbiano voce in  capitolo  tutte  le  part i
interessate  per  trovare soluzioni  condivise  ai  problemi.  “Condivido le  preoccupazioni  dei
promotori  del la  pet iz ione contro i l  forte  r idimensionamento del l ’Oasi  di
Monteti f f i  -  dichiara Si lvia  Zamboni,  capogruppo di  Europa Verde e  Vicepresidente
del l ’Assemblea legis lat iva  - .  L ’estensione del l ’eserciz io  del l ’att iv i tà  venatoria  ad aree
protette  potrebbe compromettere  la  r icca biodiversità  dei  s i t i  coinvolt i  e  anche mettere  a
r ischio  l ’ incolumità  di  chi  c i  v ive  e  lavora.   L ’oasi  di  Montet i f f i  è  un terr i torio  r icco di
boschi ,  sent ier i  e  f iumi,  ma anche di  arte  e  cultura.  Come viene evidenziato  nel  testo  del la
petiz ione,  i  numerosi  turist i  e  camminatori  saranno costrett i  a  condividere  con i  cacciatori  i
sentieri  che compongono la  carta  dei  "Sentieri  del l 'a l to  Rubicone",  o  addirit tura a  r inunciare
a frequentare quei  sentieri  nei  periodi  di  caccia.  Con l ’ interrogazione depositata  oggi ,  ho
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chiesto quindi  al la  Giunta se,  prima di  approvare la  del ibera,  abbia  valutato ed escluso che
la  drast ica  r iduzione del la  superf ic ie  del l ’Oasi  di  Montet i f f i ,  f inal izzata  a  consentire
l ’att iv i tà  venatoria  in  una vasta  area naturale  protetta,  possa compromettere  la  s icurezza s ia
del le  persone che abitano nel l ’Oasi  s ia  di  turist i  e  camminatori  che la  frequentano.  Per  i
Verdi  le  misure di  contenimento del  c inghiale  non dovrebbero andare a  detr imento
del l ’ambiente,  del la  s icurezza del le  persone e  del la  l ibera fruiz ione del le  aree  protette .  Per
tale  ragione -  conclude la  consigl iera  Zamboni  -  con l ’ interrogazione sol leci to  la  Giunta ad
accogl iere  la  r ichiesta  dei  400 f irmatari  del la  petiz ione di  aprire  un tavolo di  concertazione
con i l  coinvolgimento di  tutte  le  part i  interessate  a l  f ine  di  r iconsiderare  i  contenuti  del la
Delibera 1141 del  03/07/2023 e  trovare soluzioni  condivise”.
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Zamboni (Europa Verde): l’Oasi di Montetiffi va
tutelata

Luca Molinari

La consigl iera  ecologista  contesta  la  decis ione
del la  giunta di  r idurre  la  superf ic ie  del l ’area
protetta  per  consentire  la  caccia

La giunta r iveda la  decisione di  r idurre la
superf ic ie  del l ’Oasi  di  Montet i f f i ,  in  provincia  di
Folr ì-Cesena,  per  consentire  l ’att iv i tà  venatoria
in un’area naturale  protetta:  bisogna aprire  un
tavolo di  concertazione,  con i l  coinvolgimento di
tutte  le  part i  interessate  prima del l ’approvazione

definit iva del la  del ibera.

A chiederlo,  in  un’ interrogazione,  è  Si lvia  Zamboni  (Europa Verde)  che r icorda come “ lo
scorso 3  lugl io  la  giunta ha approvato una del ibera che modif ica  dei  confini  del le  Oasi
denominate  “Rio Cozzi” ,  “Monteti f f i” ,  “Quarto”  e  “San Valentino”  e  del la  ZRC denominata
“Monte Forche”.  Ne è  seguita  una petiz ione sul la  piattaforma www.change.org indir izzata
al la  Regione Emil ia-Romagna,  al la  Sindaca del  comune di  Sogl iano al  Rubicone,  a l la
Provincia  di  Forl i-Cesena e  al l ’ Ispra,  con la  quale  i  promotori  del la  pet iz ione esprimono
forte  preoccupazione per  i l  r idimensionamento del l ’Oasi  di  Montet i f f i  e  r i tengono che
l ’estensione del la  caccia  in  aree  prima protette  metterà  a  r ischio  l ’ incolumità  di  chi  c i  v ive  e
lavora e  rappresenterà un grave danno per  la  biodiversità  e  l ’ambiente”.

Da qui  l ’atto  ispett ivo per  sapere dal la  giunta se  non r i tenga opportuno accogl iere  la
r ichiesta  dei  400 f irmatari  del la  pet iz ione e  un tavolo di  concertazione con i l
coinvolgimento di  tutte  le  part i  interessate  al  f ine  di  r iconsiderare  i  contenuti  del la  del ibera
in quest ione trovando soluzioni  condivise” .

(Luca Molinari)
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